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Aos dois dias do mês de junho de 2014, reuniram-se na Sala da Congregação da Escola de Educação 1 

Física, Fisioterapia e Terapia Ocupacional da Universidade Federal de Minas Gerais, situada à 2 

Avenida Presidente Antônio Carlos, 6627, às 14 horas, sob a Presidência do Senhor Diretor, professor 3 

Sérgio Teixeira da Fonseca, os seguintes professores: Herbert Ugrinowitsch, José Alfredo Oliveira 4 

Debortoli, Fernando Vítor Lima, Danusa Dias Soares, Leani Souza Máximo Pereira, Fátima Valéria 5 

Rodrigues, Gisele Beatriz de Oliveira Alves, Kátia Lúcia Moreira Lemos, Juliana de Melo Ocarino, 6 

Janine Gomes Cassiano, Silvio Ricardo da Silva, Pablo Juan Greco. Os Servidores Técnico-7 

Administrativos em Educação: Carlos Alberto Soares de Andrade e Dedison Justino Neto. 8 

Representação Discente: Marcos Dittmar Buba e Fábio Eustáquio Perdigão de Oliveira. Ausência 9 

Justificada: Franco Noce.  Verificando a existência de quórum o Senhor Presidente deu por abertos 10 

os trabalhos, dando boas-vindas à Profa. Fátima Valéria Rodrigues como Chefe do Departamento de 11 

Fisioterapia e, em seguida, procedeu a seguinte pauta: 1. Ata 453; Ata aprovada por unanimidade. O 12 

Prof. Sérgio pediu para incluir na pauta o parecer do Projeto “As Capacidades Físicas e a Saúde na 13 

Educação Física Escolar: Educação para o Treinamento Esportivo”. Parecerista: Profa. Ana 14 

Cláudia Porfírio Couto, de autoria do Prof. Fernando Vitor Lima. O parecer foi lido pelo Prof. Sérgio 15 

e, após esclarecimentos do Prof. Fernando, o parecer foi aprovado com 12 (doze) votos favoráveis e 16 

02 (duas) abstenções. 3. Referendum – Afastamentos – Aprovados Ad-referendum; Os 17 

afastamentos no/do país dos Professores: Rodolfo Novellino Benda, Herbert Ugrinowitsch e 18 

Guilherme Menezes Lage (Minneápolis – EUA)  e  Marisa Cotta Mancini (Marselha – França) foram 19 

votados em bloco com 14 votos favoráveis e 01 abstenção. 4. Referendum - Projeto de Extensão: “I 20 

Encontro de Pesquisa do Programa de Pós-Graduação em Ciências do Esporte: 25 anos- 21 

Pensando o presente e apontando o futuro” - Parecerista: professor Reginaldo Gonçalves; O 22 

professor Herbert procedeu à leitura do parecer favorável à aprovação do projeto. Após discussão foi 23 

posto em votação e foi referendado por unanimidade. 5. Progressão Horizontal do docente Silvio 24 

Ricardo da Silva – Parecerista: professor Fernando Vítor Lima; O professor Fernando realizou a 25 

leitura do parecer favorável à aprovação da progressão. Posto em votação o parecer foi aprovado com 26 

1 (uma) abstenção;  6. Progressão Horizontal do docente Helder Ferreira Isayama – Parecerista: 27 

professora Leani Souza Máximo Pereira; A professora Leani realizou a leitura do parecer favorável 28 

à aprovação da progressão. Posto em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 7. Progressão 29 

Horizontal do docente Samuel Penna Wanner – Parecerista: professora Juliana de Melo 30 

Ocarino; A professora Juliana realizou a leitura do parecer favorável à aprovação da progressão. 31 

Posto em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 8. Progressão Horizontal do docente 32 

José Alfredo Oliveira Debortoli – Parecerista: professora Kátia Lúcia Moreira Lemos; Foi lido o 33 

parecer favorável à aprovação da progressão. Posto em votação o parecer foi aprovado com 1 (uma) 34 

abstenção. 9. Progressão Horizontal do docente Franco Noce – Parecerista: Márcio Mário Vieira. 35 

O Prof. Fernando leu o parecer favorável à aprovação da progressão. Posto em votação, o parecer foi 36 

aprovado por unanimidade. 10. Encargos Didáticos do Departamento de Terapia Ocupacional do 37 

2º semestre de 2014– Parecerista: professor José Alfredo Oliveira Debortoli; O professor José 38 

Alfredo leu o parecer favorável à aprovação dos encargos didáticos. Posto em votação foi aprovado 39 

com por unanimidade. 11. Encargos Didáticos do Departamento de Fisioterapia do 2º semestre de 40 

2014 – Parecerista: professora Gisele Beatriz de Oliveira Alves. A professora Gisele leu o parecer 41 

favorável à aprovação dos encargos didáticos. Posto em votação foi aprovado com 01 (uma) 42 

abstenção. 12. Relatório Anual de Atividades do Departamento de Educação Física, ano-base 43 

2012 - Parecerista: professora Fátima Valéria Rodrigues; O relator leu seu parecer favorável à 44 

aprovação do relatório. Em votação, o parecer foi aprovado com 01 abstenção. 13. Homologação do 45 

resultado da eleição para coordenação do Centro de Extensão/CENEX; Foi lida a ata da reunião 46 

do Conselho Diretor do Cenex que teve como finalidade de eleger a coordenação. Professor Sérgio 47 

informou que ocorreu a eleição para Coordenador e Subcoordenador, junto ao Centro de 48 

Extensão/CENEX, sendo eleito para coordenador o professor Franco Noce e para subcoordenador a 49 

servidora técnico-administrativo Wanda Fernandes Proença. O Professor Fernando Vítor disse que a 50 

sub-coordenação do Cenex por uma servidora técnico-administrativa é um marco para a Unidade e 51 
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que reconhece o mérito e a competência do trabalho da servidora Wanda Fernandes Proença.  Em 52 

votação, o resultado da eleição foi homologado com 01 (uma) abstenção. 14. Homologação do 53 

resultado da eleição para Chefe do Departamento de Educação Física e para representantes 54 

docentes e discentes junto a Câmara do Departamento de Educação Física. Foi esclarecido que 55 

não houve inscrições de candidatos para Sub-Chefe.  Foi lido o documento com o seguinte resultado: 56 

Chefe do Departamento de Educação Física: Candidato eleito: Gustavo Pereira Côrtes; Docentes 57 

para a Composição da Câmara do Departamento de Educação Física Candidatos Eleitos em 58 

19/05/2014: Categoria 1 ( tempo de docência na UFMG de até 7 anos): Titular: Maria Cristina Rosa, 59 

Suplente: Elisângela Chaves; Categoria 2 (tempo de docência na UFMG de 7 anos e 1 dia a 14 anos) 60 

Titular: Sílvio Ricardo da Silva, Suplente: Isabel Cristina Vieira Coimbra Diniz; Categoria 3 (tempo de 61 

docência na UFMG de 14 anos e 1 dia a 21 anos) Titular: Hélder Ferreira Isayama, Suplente: José 62 

Alfredo Oliveira Debortoli; Categoria 4 (tempo de docência na UFMG acima de 21 anos) Titular: 63 

Rodolfo Novellino Benda, Suplente: Tarcísio Mauro Vago; Representação Discente: Titular: Rodrigo 64 

Lage Pereira Silva, Suplente: Marcella Ottoni Guedes Oliveira. Em votação, o resultado da eleição foi 65 

homologado com 01(uma) abstenção. 15. Formação de comissão para estabelecimento de critérios 66 

da Escola para aprovação de Relatório Anual de Atividades – INA; 15 (item não discutido). 16. 67 

Homologação do resultado da eleição para Chefe e Sub-Chefe do Departamento de Terapia 68 

Ocupacional do dia 04.06.2014: A Professora Gisele Beatriz de Oliveira Alves leu a Ata da eleição 69 

com o seguinte resultado: candidato eleito para Chefe: Profa. Cristiane Drumond de Brito e Sub-70 

Chefe: Profa. Lívia de Castro Magalhães. Houve inversão de pauta. 17. Leitura de documento 71 

realizada pelo professor Pablo Juan Greco; O Prof. Pablo fez a leitura da carta endereçada aos 72 

servidores técnico-administrativos. Entregou a carta ao representante dos servidores técnico-73 

administrativos – Dedison Justino Neto, solicitando que sejam entregues cópias aos servidores, para 74 

tomar conhecimento sobre o teor da carta. Após a leitura, o Prof. Pablo falou que espera que tenha 75 

sido somente um mal entendido. Reiterou que não é contrário à capacitação e que não tem falta de 76 

urbanidade e que não fez o que está sendo acusado. Salientou que deveria ter sido convocado para 77 

uma reunião com os servidores antes da carta de repúdio, que faltou respeito com a sua estória na 78 

instituição e que espera uma atitude diferente após a entrega da carta.  O servidor Dedison se 79 

comprometeu a entregar a carta aos servidores e esclareceu que a carta entregue ao Prof. Pablo foi 80 

feita de forma coletiva e construída em uma reunião. A Profa. Janine salientou sobre a importância em 81 

zelar pelo respeito mútuo e que ficou satisfeita com a resposta do Prof. Pablo e acha que os servidores 82 

deverão trazer um posicionamento.  O Prof. Fernando Vítor disse que, diante do que foi questionado, 83 

não vê desrespeito do Prof. Pablo, mas sim, desconhecimento. Disse que não cabe o argumento da 84 

carta dos servidores. O servidor Carlos disse que há desconhecimento sobre o Plano de Cargos e 85 

Salários dos servidores técnico-administrativos. Esclareceu que a UFMG não acatou o Mestrado 86 

Profissional para os servidores e que a discussão termina aqui, caso necessário, o Prof. Pablo será 87 

chamado a conversar com os servidores. 16. Discussão de Oferta do curso noturno - solicitação do 88 

Departamento de Esportes;  Com a palavra, o Prof. Fernando Vítor Lima, Chefe do Departamento 89 

de Esportes, disse que, com relação à oferta do curso noturno, a Unidade não possui condições 90 

estruturais e que as condições estão muito precárias, havendo um contraste com o curso diurno. 91 

Considerando o histórico, o Departamento de Esportes solicita a suspensão de novos alunos e que tem 92 

que ser repensado  sobre as condições, pois os alunos estão sendo prejudicados. A Profa. Leani disse 93 

que gostaria de ouvir da Diretoria quais são os informes. O Prof. Sérgio disse que, conforme os pilares 94 

das necessidades, estão sendo solicitadas a cobertura da piscina e iluminação das quadras. Esclareceu 95 

que até 2011 as reformas eram feitas pela FUNDEP e hoje a mesma só poderá construir laboratórios. 96 

Houve uma mudança no modelo de construção que já não existe. As obras na UFMG estão sendo 97 

feitas pela PROPLAN, que não tem infraestrutura suficiente. Diante das necessidades e para evitar 98 

este modelo, adotou-se o Projeto que tem marca de erro de 10%, sem aditivos. A UFMG está 99 

trabalhando anos no Projeto e meses na construção. Disse que a situação é de descrédito. Diante disso, 100 

convidou os professores para uma reunião a ser realizada no dia 04.06.2014, às 10:00 horas, com o 101 

Prof. Márcio Ziviani, sobre as obras. A Profa. Kátia Lemos disse que não poderá haver impedimento 102 
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para a entrada dos alunos para o 2º. Semestre de 2014, pois o horário já foi lançado no sistema 103 

acadêmico. Acrescentou que o curso noturno tem outros problemas como: reprografia e cantina. O 104 

Prof. José Alfredo disse ver com estranhesa o Departamento de Educação Física ficar de fora deste 105 

diálogo referente ao que está sendo proposto pelo Departamento de Esportes. Pediu que o DEF seja 106 

ouvido. O Prof. Sérgio disse concordar com a fala do Prof. José Alfredo e se sente obrigado a relatar 107 

sobre a situação.  Disse que, com relação ao que não está funcionando, concorda com tudo que está na 108 

carta. Acrescentou que a infraestrutura não é boa para o curso noturno e que algumas dessas questões 109 

poderão ser modificadas pela Congregação. Disse que, talvez o melhor seja uma postura mais drástica. 110 

A Unidade não funciona bem no curso noturno, é tudo jeitinho, mas que os alunos que se formam 111 

neste turno deverão ter um mínimo de qualidade. O Prof. Pablo destacou que as instalações das salas 112 

melhoraram bastante, mas o mesmo não acontece no setor esportivo, pois a iluminação é precária, o 113 

piso das quadras é péssimo. Ressaltou que a Unidade precisa de 2 quadras cobertas e que quanto ao 114 

ensino noturno, é precário em todos os sentidos.  O Prof. José Alfredo reafirmou que o Departamento 115 

de Educação Física é co-responsável e que aceita a manifestação do Departamento de Esportes e está 116 

aberto às discussões e instalação de um diálogo. O Prof. Sérgio disse que, em relação às reformas das 117 

quadras, o orçamento apresentado é viável e que já está em andamento. A Profa. Danusa, que foi 118 

parecerista sobre a criação do curso noturno, ressaltou que o Departamento de Educação Física foi 119 

contrário à sua criação, que já teve início com problemas, mas entende que com a sua a criação houve 120 

uma proposta de atendimento a uma demanda social diferenciada, mas que deverá haver condições 121 

mínimas. Entende que todas as decisões serão determinadas pelo Colegiado do Curso de Educação 122 

Física e que o referido órgão deverá dar continuidade ao pleito e que é fundamental a discussão sobre 123 

o curso noturno.  A Profa. Kátia Lemos disse que a carta do Departamento de Esportes deverá ser 124 

direcionada ao Colegiado de Graduação, para que se possa fazer uma discussão ampliada e fazer os 125 

encaminhamentos pertinentes. O Prof. Sérgio concordou, dizendo que o problema continua a existir, 126 

mas que a Congregação não é o fórum neste momento.  A Profa. Kátia Lemos disse que serão tomadas 127 

providências junto ao Colegiado, ressaltando que a caminhada deverá ser feita pelo Departamento de 128 

Esportes e Departamento de Educação Física.  17. Informes e Outros assuntos: 17.1- Inauguração 129 

do quadro do professor Rodolfo. O Prof. Sérgio comunicou e convidou todos os membros para a 130 

inauguração do Quadro do Prof. Rodolfo Novellino Benda, no próximo dia 05.06.2014, às 13:00. 131 

Depois de encerrada a sessão, da qual para constar lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada será 132 

assinada por mim, Maria Antonia Couto Gonçalves, Assistente em Administração desta Unidade e por 133 

todos que a aprovaram. Belo Horizonte, 02 de junho de 2014.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x. 134 
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